



LA HOJA DE LOS TRABAJADORES

Organo semanal
de la UNION
PROVINCIAL de
CC.OO.
TOLEDO

1979

EDITA: SECRETARIA DE PRENSA Y PUBLICACIONES DE COMISIONES OBRERAS NUM.21 DEL 10 AL 16 DE SEPTIEMBRE

ATENCION AL OTOÑO.-UCD CONTRA LOS TRABAJADORES

No puede decirse que el Gobierno haya desaprovechado las vacaciones; muy por el contrario, podríamos decir, que las ha aprovechado para emprender una ofensiva de largo alcance contra los trabajadores, poniendo el contrapunto a la tranquilidad del verano, y precisamente utilizando éste para poner en marcha — como en los mejores tiempos del franquismo — una serie de medidas, que por impopularidad, requerían ser anunciadas cuando gran parte de la población disfrutaba sus vacaciones estivales después de un largo año de trabajo.

La revisión salarial

Al conocerse el índice del coste de la vida del mes de mayo, era ya evidente el fracaso de la política económica del Gobierno, que entre los muchos aspectos por los que hizo aguas, estaba por supuesto el de la contención de la inflación. La fuerte subida de los precios que en junio llegó al 7,5 por ciento puso al gobierno ante sus propias contradicciones obligándole según su decreto de congelación de salarios, a revisar estos al haberse superado el 6,5 por ciento previsto en el mínimo para dicho mes.

Conocido esto se sucedieron las preiones de la gran patronal (CEOE) que fueron desde la sugerencia de falsear el índice de precios, que publica el Instituto Nacional de Estadística, hasta las reuniones con Abril Martorell quien como ya es costumbre en él atiende con premura las reivindicaciones de los grandes empresarios de este país.

Hay que decir aquí que la superación de 6,5 por ciento previsto para junio no tiene nada que ver con la subida del petróleo, que subió con posterioridad, y que utilizó además el gobierno para autorizar una serie de subidas de precios en cascada, que estaban aplazadas meses antes y que no tenían ninguna relación con este, como las tarifas telefónicas y hasta la leche.

La inmediata por tanto y en pleno periodo estival, es un decreto donde el gobierno fija la revisión de los salarios en un 1,7 por ciento interpretación esta que supone reajustar la diferencia entre las previsiones del gobierno y la subida real de los precios para los dos semestres del año, introduciendo además importantes limitaciones, como la negativa a la revisión, en empresas que declaren pérdidas y en aquellas donde las subidas de sus respectivos convenios hayan supuesto la superación de los topes salariales de Diciembre.

Una revisión de salarios debiera haber supuesto lisa y llanamente una subida automática del 7,5 por ciento, que fué la subida real del índice del coste de la vida al finalizar el mes de junio, y no una interpretación rocambolesca de su propio decreto, que en la práctica supone una importante pérdida del poder adquisitivo de los sala-

rios y la continuación de una política sufribrera, cuyo objetivo central es hacer cargar los costes de la crisis a las exclusivas espaldas de los trabajadores que de ninguna manera debemos consentir.

Se hace necesario por tanto el realizar una fuerte presión a todos los niveles que sea capaz de abrir una vía de negociación global que recupere el poder adquisitivo de los salarios.

Ya hemos dicho en anteriores ocasiones que la consecución de esta y otros objetivos pasa necesariamente por la movilización consciente pero masiva de los trabajadores. Hasta ahora nada se nos ha regalado. Por ello advertimos en su día, que no habría acuerdos positivos con la patronal sino se consiguieran estos desde una posición de fuerza. Así cuando los compañeros de UGT anunciaban con todo tipo de apoyo (televisión incluida) que habían conseguido entre otras cosas, negociar con la CEOE la revisión salarial, nosotros nos permitimos dudarlo en esta misma hoja. Ahora vemos los resultados, pues para ese viaje no se necesitaban tantas alforjas. Sin embargo esperamos que la dura realidad que es la mejor consejera haga recapacitar a los compañeros de UGT y vuelvan a la práctica de una política unitaria en la acción que es la única vía de defensa real de los intereses de los trabajadores. No se puede abordar la lucha por una salida progresista a la crisis económica con el movimiento sindical dividido, sino sobre la base de una fuerte unidad de acción de los trabajadores.

El programa económico del gobierno.-
El Estatuto de los trabajadores

Completando el cuadro de anuncios veranietos al que aludíamos al principio y con 35 días de retraso sobre el compromiso adquirido ante el parlamento, el gobierno presentó al país su programa económico. El tipo de política económica que piensa seguir el gobierno de UCD, puede resumirse en un principio claro: potenciación de la economía de libre mercado sin elemento alguno de planificación, lo que significa a su vez la subordinación absoluta de la recuperación económica y, por tanto, de la creación de nuevos puestos de trabajo, a la mejora de la inversión privada.

Para ello asientaran su actuación en la contención de la inflación, como uno de los objetivos prioritarios, para lo cual lo más probable será la vuelta a la implantación de topes salariales máximos, a los que los trabajadores ya estamos demasiado acostumbrados.

Por otra parte la congelación del sector público de la economía (es decir los fondos que aportamos todos los ciudadanos a través de los impuestos) como forma de convertir a este en un sector secundario que solo sirva para sufragar deficit de empresas privadas, pero no en un sector productivo con capacidad de generar empleo, por lo que to-

da la iniciativa económica la tendrá las empresas privadas.

La idea de mantener un sector público poco fuerte viene además determinado por el hecho de que la única forma saneada de ampliar dicho sector (y por tanto con esos fondos planificar iniciativas generadoras de empleo) es por la vía de la aplicación y ejecución rigurosas de la reforma fiscal, ya esto se ha opuesto sistemáticamente la patronal y por tanto también el gobierno de UCD llegando a tildar al anterior ministro de Hacienda, Fernandez Ordoñez de "socialista", por patrocinar una reforma fiscal que si se ha distinguido por algo ha sido por su moderación y su aplicación muy poco rigurosa.

Es significativo el hecho de que un aspecto de los más fáciles de cumplir de los Acuerdos de la Moncloa, como era la convocatoria de 2.000 plazas de nuevos inspectores, ha sido incumplido por el gobierno sin justificación alguna.

Como decíamos más arriba el eje basivo del programa se basa en liberalizar al máximo las condiciones a los grandes empresarios en detrimento de los trabajadores y la PYME, dejando la solución del paro que es el problema número uno que existe en este país a que se resuelva prácticamente cuando los patronos se decidan a invertir y para ello tendrán que acompañar el programa de una legislación laboral que según el gobierno devuelva la confianza a los empresarios. Es ahí donde el interés de gobierno y patronal se centran en conseguir un estatuto de los trabajadores, que consagre no solo el despido libre (que ya existe) sino también que este sea más barato, que los derechos de los delegados, comites y sindicatos, estén recortados al máximo etc, es decir en definitiva evitar que la democracia entre en las empresas y que por tanto los trabajadores podamos intervenir en los problemas que nos afectan.

Esta es a grandes rasgos la situación que se nos plantea en los próximos meses, una situación muy difícil en la que tenemos la necesidad de emprender una gran ofensiva en torno a este bloque de problemas que comienzan por recuperar el poder adquisitivo de los salarios a través de la revisión de los mismos, que pasa por la negociación de una salida a la crisis económica que reparta sus cargas cuya estrategia se concreta en la consecución de unos pactos con partidos, sindicatos, patronal y gobierno, y por la consecución de una legislación laboral progresista, que permita a los trabajadores ocupar el espacio que nos corresponde.

Para todo ello es necesario emprender una gran campaña de movilizaciones y de organización de la clase obrera. Hoy más que nunca es importante la afiliación y organización de los trabajadores en sus sindicatos de clase, como única vía para abordar con éxito la solución a estos problemas, sobre la base de la acción unitaria de todos.

STANDARD ELECTRICA QUIERE FLEXIBILIZAR PLANTILLA

(El Comité de Empresa de la factoría de Toledo de Standard Eléctrica S.A. en un intento de clarificar ante la opinión pública cual es la situación real de la empresa quiere hacer constar:)

1.-) Su más enérgica protesta por la política informativa mantenida por la Dirección Central de cara a los trabajadores y a la opinión pública, que solo ha contribuido a crear desconcierto y a ocultar las reales intenciones de la misma.

2.-) Denunciar la puesta en práctica de una serie de medidas unilaterales que afectan directamente a la seguridad del puesto de trabajo, negándose sistemáticamente a negociar cualquier otro tipo de solución con el comité de empresa central.

3.-) Estas medidas se concretan, entre otras de menor trascendencia, en el envío de cartas por el momento a 513 compañeros del Departamento de Instalaciones, con permiso retribuido durante un mes, siendo éste prorrogable a unos meses sin asegurar no obstante el tiempo prorrogable a efectos de pago, o lo que es lo mismo en palabras de la propia dirección de la Empresa "Mantendrán la situación en tanto no hipotequen el futuro de la Compañía".

4.-) Manifestar que la situación de la empresa no es en absoluto de crisis de producción, sino una situación de

disminución de las cargas de trabajo motivadas por el recorte del Plan de Inversiones de la C.T.N.E., con problemas de falta de financiación del mismo, y que contrasta con la actitud del Gobierno que por diversas vías controla prácticamente el 60 por ciento de las acciones de la C.T.N.E.

5.-) Que las reales intenciones de la empresa son las de intentar una flexibilización de las plantillas ante la reestruc-

turación tecnológica del sector motivada por la futura implantación de los sistemas electrónicos, y con la única intención de que estos cambios reviertan en unas mayores tasas de beneficios.

6.-) Este Comité denuncia esta política por entender que los cambios de la tecnología deben ser un patrimonio de la Sociedad y por lo tanto repercutir también en los trabajadores y más en concreto en una reducción efectiva de la jornada de trabajo y nunca como generadores de desempleo.

7.-) Este Comité entiende que la solución del problema pasa por la elaboración de una política planificada de las comunicaciones en España, que tenga en cuenta los intereses de todos los sectores afectados —usuarios de teléfonos, empresas, trabajadores, etc.—; habida cuenta que las comunicaciones son un sector expansivo de la industria y en absoluto en crisis de producción.

8.-) Que por la importancia que representa una empresa como Standard Eléctrica S.A. en la provincia de Toledo se hace imprescindible el mantenimiento de cada puesto de trabajo.

9.-) Informar que durante los días 5 al 12 se están realizando acciones por parte de los trabajadores en todo el territorio nacional y que en la factoría de Toledo se inició con una concentración ante la Dirección de la misma y la realización de asambleas en los distintos talleres.

COMITE DE EMPRESA DE STANDARD ELECTRICA - TOLEDO,
Toledo, 7 de Septiembre de 1979

INFORME DE LA SECRETARIA DE FINANZAS DE LA UNION PROVINCIAL

Al cumplirse el primer semestre del año 79 la secretaria de finanzas para conocimiento de todos los afiliados ha elaborado un balance de todos los ingresos y gastos de esta Unión Provincial en el cual vemos como se están cumpliendo las previsiones que para el año 1.979 hizo dicha secretaria.

INGRESOS.- RECIBIDOS EN LA UNION PROVINCIAL (PRIMER SEMESTRE)

Toledo	1.152.520,-
Talavera de la Reina	1.143.160,-
La Mancha	833.155,-
Torrijos	505.075,-
Ocaña	448.120,-
Equivias	344.188,-
Mora de Toledo	269.590,-
Sonseca	137.894,-
Chozas	90.000,-
Galvez	55.800,-
Casarrubios	14.800,-
Varios ingresos	77.098,-
TOTAL INGRESOS	5.071.400,-

NOTA: Estos ingresos se refieren únicamente al tanto por ciento de las cuotas recibido por la Unión Provincial. Por lo que en este balance no están reflejados los ingresos de las Uniones Locales y Comarcales ya que sería interminable este informe de finanzas.

GASTOS SECRETARIA PROVINCIAL

Gastos de viaje	209.482,-
Gastos Comunicaciones	88.103,-
Gastos Alquiler y limpieza	330.250,-
Gastos Prensa y propaganda	214.700,-
Gastos Asesoría jurídica	258.519,-
Electricidad	1.015,-
Material oficina	86.359,-
Material diverso	22.200,-
Otros gastos	42.389,-
Asignación a Federaciones	200.800,-
Asignación a Secretaria Nacional	150.000,-

Mobiliario	224.859,-
Fondos para amortización mobiliario	22.485,-
TOTAL	1.851.159,-

GASTOS PERSONAL

Salarios personal de Toledo	1.349.123,-
Salarios personal de Talavera	857.250,-
Salarios personal de La Mancha	342.000,-
Salarios personal de Ocaña	129.000,-
TOTAL	2.677.373,-

Como veis la situación con no ser negativa, tampoco se puede calificar como buena, ya que son muchos los afiliados que no cotizan regularmente por lo que hacemos un llamamiento a todos con el fin de conseguir un mayor índice de cotización.

EL BICHO ROJO ¡ NOS HAN COGIDO A TRAIACION !

No me gustaria empezar el Bicho Rojo (después de las vacaciones) con frases pesimistas con malos augurios y mucho menos con ataques a UCD pero es que se lo ganan, se lo ganan a pulso y es que el panorama despues de Agosto es desolador, además más vale una vez colorado que ciento amarillo y hay que decirlo *¡Nos han cogido a traición!*. El precio de la energía, el transporte las telecomunicaciones, la vivienda la cultura, el pescado, hasta la misma leche y un largo etc, han dado un salto que para sí lo quisieran nuestros saltadores de altura en la proxima olimpiada de Moscú. Mientras que unas barrigas se tostaban al Sol, mientras empinabamos el botijo, mientras, incluso, nos olvidabamos de TV y hasta del Gobierno, él no se ha olvidado de nosotros *¡son buenos chicos!* y nos han clavado las subidas cuando no nos enterabamos de la fiesta y claro, habrán dicho aquello de "ojos que no ven..." y desde el 20 por ciento de subida para las tarifas electricas, hasta el "discreto" 60 por ciento para las postales lo han subido todo, bueno para ser exactos hay que decir, casi todo. preguntareis asombrados si puede ser posible que se les halla pasado algo y sí, sí que es posible. ¡No es posible! —dirán todavia algunos— que no hombre que afinan mucho que no se les pasa na—. Pero la verdad es que no seria un buen gobierno de derechas si no tuviera un pequeño fallo *¡ se les ha olvidado subir los salarios !*, se les ha pasado por alto la revisión salarial.

Sin embargo estas subidas no son malas (esto no lo digo yo) ya que lo que el país necesita es pasar de una economía consumista a una equilibrada de conservación inteligente (esto lo decía, hace poco, un periodico "adicto") y hay estaba la justificación de este rosario fatal de subidas. Y digo yo si a esto se le llama una economía de conservación inteligente yo la verdad soy torpe, muy torpe. Si quieren subir los precios que los suban (ya veremos lo que pasa) pero encima cachondeo es demasiao. En esta misma prensa y por boca del Gobierno, también se dice que la crisis es culpa de los Ayatolas y que la factura es para todos, pero es que con el cuento de los moros nos están "colando" cada factura que solo les falta el antifaz para ser robos completos.

Entre mas cosas y otras aquí estamos de nuevo, con una subida de precios que a estas alturas será del orden de 12,5 por ciento (que bromista el Abril Martorell cuando dijo aquello de 65 por ciento).

Pero no todo está perdido igual un día, en alguna empresa nos sorprenden con una subida de salarios del 1,7 por ciento. Y digo yo, me pregunto ¿tienen vergüenza los señores del Gobierno?, y no me digais que lo mio es que le tengo mania a UCD que no pongo todo y pueden dar gracias a que no halla aún verdadera libertad de expresión.

Lo que pasa (y si no lo reconocen es igual) es que la política económica del Gobierno hace más agua que la que cayó en Valdepeñas y pasa también que entre Abril Martorell y su amigo Jose Luis Leal nos traen por la calle de la amargura, y pasa también que el tal Leal tiene mucho de Abril y el tal Abril tiene poco de Leal.